

# SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

## Ici et là

### DES CADEAUX POUR DES ORPHELINS DE LIBREVILLE ET LIMOGES



Photo: DR

**L'Association** Act For Helping s'est déployée pour plus de 100 orphelins de Libreville et Limoges en France, à l'occasion de ce Noël 2021. C'était le 25 décembre dernier. Lancée en décembre 2019 par l'Association Act For Helping, l'action est partie d'un constat: plusieurs enfants n'ont pas la possibilité d'avoir des cadeaux à Noël. L'objectif étant de donner un sourire et de l'amour à ces enfants avec des cadeaux. Fondée en 2017 par Karelle Kalamon, cette Association est présente au Gabon, en Côte d'Ivoire et en France, avec pour objectifs de soutenir les personnes en difficultés, de lutter contre la déprivation des mœurs, etc.

Par F.S.L.

## Le clin d'œil de *lybek*



## Épidémie de grippe à Libreville: c'est de saison, mais...

Prissilia M.MOUIY  
Libreville/Gabon

**T**OUX sèche, courbatures, fièvres et écoulements nasaux sont depuis plusieurs semaines les principaux motifs de consultations au service de médecine et de consultation externe du Centre hospitalier de Libreville (CHUL), plus grande structure sanitaire du Gabon. 15 patients sur 20, reçus quotidiennement en consultation ces jours-ci se plaignent de toux, associée parfois à l'épidémie de Covid-19. Même si les symptômes sont similaires à ceux du coronavirus, les spécialistes de la santé expliquent qu'il s'agit d'une toux saisonnière observée chaque année. Et qu'il ne faut pas s'en inquiéter outre mesure. " En cas de toux, il ne faut pas s'alarmer. En revanche, comme nous traversons une crise sanitaire liée au Covid-19, il faut prendre ses précautions, respecter les gestes barrières et surtout faire un test PCR, pour se rassurer ", recommande Dr Djamilatou Mohamadou, médecin généraliste, en service en consultation de médecine générale au CHUL. Face aux symptômes que présentent

Photo: Wilfried MBINAH/ L'Union



**Quinze patients sur vingt reçus ces derniers jours au CHUL se plaignent de grippe associée à la toux.**

les malades, il est, en effet, conseillé au patient de recourir au test PCR pour en avoir le cœur net. Au CHUL, parmi les personnes présentant des signes de grippe, certaines sont testées positives au coronavirus. " Toutes les personnes à risque, présentant les signes de grippe sont dépistées immédiatement contre le Covid-19. On les teste parce qu'il faut rapidement éliminer le Covid-19 et éviter d'autres complications. Sur 15 patients qui arrivent pour syndrome grippal, 6 sont testés positifs au coronavirus. Ce qui nous interpelle ", a indiqué à L'Union le Dr Djamilatou. Face à tout symptôme de grippe, le malade est donc invité à se faire consulter afin de permettre aux médecins d'investiguer sur son état de santé. Par précaution pour

lui et pour son entourage vu que la grippe est considérablement contagieuse. Face à un résultat négatif au dépistage Covid, alors la toux n'est pas un symptôme du Covid-19. Le Dr Djamilatou explique qu'elle peut être liée à un phénomène d'irritation, à un reflux d'acide qui vient de l'estomac ou à un problème d'allergie. Les médecins préconisent ainsi un traitement symptomatique, du repos, une hydratation et l'utilisation des antipyrétiques. Qu'elle soit allergique ou saisonnière, pour se prémunir de cette épidémie de toux, les médecins recommandent le respect des gestes barrières, à savoir, le nettoyage régulier des mains, le port du masque... Ils conseillent également de consulter un médecin pour éviter toute complication.

## Veille de Saint-Sylvestre: loin de la ferveur habituelle à Libreville

Sveltana NTSAME NDONG  
Libreville/ Gabon

**H**IER, veille de célébration du réveillon de la Saint-Sylvestre, l'ambiance à travers Libreville était plutôt calme. Mis à part les pavoiements visibles à travers certaines de ses grandes artères, la capitale n'affichait pas la mine des jours d'avant-fête. En dehors des éternels embouteillages en certains endroits, les rues n'avaient pas la ferveur des fêtes. Les grands marchés tels Nkembo ou Mont-Bouët qui, souvent en pareille circonstance, grouillent de monde, fonctionnaient au rythme normal. Avec

notamment des personnes venues uniquement faire leurs courses du mois. "Depuis l'arrivée du coronavirus ici avec notamment les nombreuses mesures qu'on nous impose, on a un peu perdu l'habitude de nous retrouver et de fêter comme nous le faisons par le passé. Là je suis juste venue faire mon marché du mois ", témoigne un des rares usagers surpris hier par des reporters de L'Union en train de faire des achats en gros. Le constat était le même dans les grandes surfaces commerciales comme Mbolo Casino où les allées étaient presque désertes, loin de la bousculade et de l'engouement suscité par les fêtes. Les quelques personnes ren-

contrées n'étant pas particulièrement emportées par la fièvre de la célébration de la Saint-Sylvestre. Ce manque d'engouement s'expliquerait en grande partie par la situation de crise sanitaire qui secoue actuellement le monde et notre pays particulièrement, avec entre autres les répercussions de cette crise sur le plan économique. Mais également avec les restrictions des libertés individuelles imposées dans la lutte contre cette pandémie. À cela s'ajoute le fait que les populations attendent parfois la dernière minute pour se bousculer dans les magasins. Ce qui risque d'être particulièrement le cas ce 31 décembre, dernier jour de l'an.